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安倍先前说，希望奥运会以“完整形
式”呈现，意即各国参赛运动员规模不
减、赛场照常接纳观众观赛。他23日对
国会说：“假如如此举办奥运会有困难，
我们不得不决定推迟，优先考虑运动员
（安全）。”

安倍强调，奥运会举办事宜最终由
国际奥林匹克委员会作决定，但日方和
国际奥委会“一致认为，取消奥运会不是
选项之一”。

国际奥委会22日发布声明说，为抗
击新冠肺炎疫情、保障所有赛事相关人

员健康，将研究针对不同情况的操作方
案，包括“改变奥运会开始日期”，但“取
消”不在考虑范围内。国际奥委会将在

“四个星期内”作决定。
东京奥运会预定7月24日至8月9

日举行；同届残疾人奥运会8月25日至9
月6日举行。巴西、挪威、荷兰的国家奥
委会近日公开呼吁推迟举行本届奥运会。

日方官员先前多次对外声明，正在
按照预定计划筹备奥运会。取自奥运发
源地希腊的奥运圣火20日抵达日本，日
本本土传递圣火活动预定26日开始。

法国、意大利官员近日表
示，口罩等防护物资出现短
缺；韩国全面禁止口罩出口，
还“升级”了更为严苛的限购
政策；伊朗外长扎里夫则在推
特“求援”，称需要一批国际物

资，其中包括1200万只N95
口罩、1.6亿只医用口罩……

当“口罩慌”在中国逐渐
缓解，海外各国遭遇口罩缺
口，中国有能力“罩”顾好世
界吗？

多国吁推迟奥运会

日方松口：可能不得不推迟举办
日本首相安倍晋三23日说，假如今年夏季的东京奥林匹克运动会“不能

以完整形式举办”，日方可能不得不推迟举办。
安倍说法被视为日本政府就奥运会是否如期举行的立场“松口”。多国

近日呼吁推迟赛事，加拿大奥委会则明确要求今年奥运会推迟至明年举办，
否则不惜拒绝参赛。

国际奥委会执委会在洛桑当地时间
22日发布声明，表示将在未来四周内完
成对疫情的评估，并完成对东京奥运会举
办方案的详细讨论，推迟举办是备选方案
之一，但取消东京奥运会不在议程之上。

随着新冠肺炎疫情在全球蔓延，外界
对于东京奥运会能否在今年7月24日如
期开幕越来越担忧。在当天召开紧急会
议之后，国际奥委会执委会宣布启动针对
东京奥运会的“前景规划”，这是国际奥委
会首次官方承认考虑不同方案。在此之
前，国际奥委会一直表示，各方仍按照东
京奥运会如期举办的想法安排筹备工作。

声明表示，国际奥委会将与东京奥组
委、日本政府和东京都政府紧密合作、详
细讨论，完成对疫情对奥运会冲击的评
估，包括对推迟举办可能性的评估。国际
奥委会相信，未来四周将完成上述讨论。

国际奥委会执委会同时强调，取消东
京奥运会不会解决任何问题，也不能帮助
任何人。因此，取消东京奥运会不在议程
之上。

声明表示，一方面，日本取得了显著
进步，当地百姓正欢迎奥运圣火的到来。
这坚定了国际奥委会对东道主日本的信
心，国际奥委会可以在有一定安全限制、维
护各方健康的原则下，在该国举办奥运会。

另一方面，在不同大洲不同国家有新
的疫情暴发，确诊病例急剧增加。这让执
委会决定国际奥委会需要采取进一步行
动。

（如果不能如期举行，）一些奥运会的
关键场馆可能不再可用，已经预订的酒店
房间非常难以处理，至少33个奥运项目
的全球赛历需要调整……而这些还只是
众多挑战的一小部分。（新华社 宗合）

东京奥组委主席森喜朗23日表示，
尽管东京奥运会面临推迟，他仍然希望
奥运会能够在2020年举行。

由于过去不到24小时内国际体坛
风云突变，东京奥运会如期举行的可能
已经基本消失，森喜朗和东京奥组委首
席执行官武藤敏郎在奥组委总部召开紧
急发布会，回答了外界最为关心的问题。

当被问到奥运会被推迟的时间是
2021年还是2022年时，作为前日本首
相的森喜朗说：“首先是2020年，在目前
这个阶段，我只能这么回答。”武藤敏郎
随后也被问到同样的问题，他说：“如果
被推迟了，关于具体时间也无法置评。”

森喜朗说，他前一天晚上与国际奥
委会主席巴赫和协调委员会主席科茨进
行了视频会议。“因为当时国际奥委会已
决定紧急召开执委会会议，商议2020东

京奥运会的相关对策。在他们开会之
前，我们有必要就相关问题取得一致。”

会议达成的最关键协议是奥运会可
以推迟，但绝对不可能被取消。“对于取
消奥运会，一律不予讨论。取消是不可
能的。”森喜朗说。

对于延期的问题，他说：“日本方面将
和国际奥委会的代表进行讨论，双方共同
探讨解决方案。我们将仔细研究延期的
问题，希望在4周内完成相关细节。”

关于即将于26日在福岛开始的圣
火传递，森喜朗说：“我们将在今后3天
讨论实施方法。26日，我一定会去福
岛。”不过，森喜朗透露，原本决定去火炬
传递开幕式的日本首相安倍晋三仍在犹
豫是否还会出席。

武藤敏郎则表示：“完全没有考虑过
取消圣火传递的问题。”

安倍本月早些时候与七国集团其他
成员国领导人召开视频会议，获得他国
承诺支持日方举办“完整”赛事。

然而，作为七国集团成员国之一，加
拿大奥委会22日晚发布声明说，如果东
京奥运会不推迟一年举办，加方将拒绝
派运动员参加2020年夏季的奥运会和
残奥会。

加方说，当前情况下继续做备赛训
练危及加方运动员及其家属乃至社区的

安全，并且“有违加方敦促全体公民遵守
的公共卫生建议”，加方因而作出这一

“艰难决定”。决定得到加拿大的运动员
委员会、全国体育组织和政府支持。

同为七国集团成员，美国和英国的
奥委会没有明确要求推迟，但美国田径
协会和英国田径联合会已呼吁推迟。

澳大利亚奥委会23日发表声明，指
示澳运动员应该为参加一届在“2021年
北半球夏季”举办的东京奥运会做准备。

安倍安倍：：““完整举办完整举办””难行难行

加拿大威胁加拿大威胁““退赛退赛””

东京奥组委主席东京奥组委主席：：尽管面临推迟尽管面临推迟，，仍希望能在仍希望能在20202020年举行年举行

国际奥委会国际奥委会：：推迟是备选推迟是备选，，取消不在议程之上取消不在议程之上

海外口罩供应告急
中国如何“罩”顾世界？

中国纺织品商业协会安
全健康防护用品委员会会长
雷利民就指出，口罩出口门
槛较多，如进入欧盟需要CE
认证，进入美国需要FDA认
证等。

上述认证分别是欧盟和
美国针对口罩过滤效果及使
用范围，按照标准分类检测
评审后颁发的“通行证”，根
据类别不同，CE认证和FDA
认证的时间周期，快的有7天
左右，慢的则需要1至2年。

白迪说：“很多厂家在疫

情之前主要是做国内生意
的，本来有欧盟 CE、美国
FDA认证的就凤毛麟角，现
在是得知海外市场有大量需
求才去申请的。”

亦有业内人士称，因排
队申请数量增长导致申请周
期变长，而申请费用也水涨
船高。

根据赛迪智库的调研，
中国口罩产能将在未来达到
日产2亿只。相信，中国会在

“罩”顾好自己的同时，也
“罩”顾好世界。(据中新网)

广州文撒医疗科技有限
公司(下称“文撒医疗”)在1月
就加入了中国的口罩“保卫
战”，不仅将国内广东东莞、
河南长垣等口罩厂商的货物
供应至市场，还拓展了国际
货源。

文撒医疗董事长白迪告
诉中新社记者，在2月中国疫
情最为严重时，其联系上了
海外的口罩等防护用品货
源，在哥伦比亚、巴西等南美
地区进口了符合标准的口罩
和防护服。“大概总共进口了
1500万元人民币的样子，主
要提供给一些地方的卫健
委、企业复工复产还有线下
药店。”

现在，文撒医疗又向韩
日及欧美出口口罩。文撒医
疗入驻阿里巴巴跨境电商平
台速卖通后，首批口罩出口
到暴发疫情较早的韩国，3万
只口罩基本是“货源价”，进
货原材料本钱、加上一部分

人工成本和物流成本，属于
“零利润”出口。

速卖通则通过菜鸟物
流，紧急将货备到威海仓。
韩国消费者下单后3至5天
就可以收货，物流效率比原
来提升近一倍。

白迪还透露，目前文撒
医疗正在布局法国、西班牙、
美国、意大利、波兰、日本六
个国家的海外仓，以保证货
物在出口后可以尽快到达海
外消费者手上。

速卖通称，3月的前半个
月，意大利口罩浏览量增长
了近13倍，而西班牙紧随其
后，口罩浏览量增长逾3倍。
目前包括文撒医疗在内的一
批符合欧洲资质的供应商，
在平台协调下，通过入驻国
内的“尖货仓”，可节约头程
物流时间，以更好地服务欧
洲消费者，保证欧洲消费者
可在5至10天内收到货。

中国的“口罩慌”在近期
得到缓解：在各大电商APP
搜索口罩，已不再出现灰白
色的缺货标识，有的已经可
以做到当天发货；线下药店
也不再是“一罩难求”，目前
基本上都能满足老百姓的购
买需求，价格也在回落。

中国口罩日产能、产量
连续快速增长，目前双双突
破1亿只。

天眼查专业版数据显示，

截至3月22日，经营范围含“口
罩、呼吸防护”的企业数共有
52411家，其中自今年2月以来
新增超6000家，与去年同期比
较，增速高达16倍以上。在这
5万多家企业中，又有17013家
的经营范围含“进出口”。

中国口罩正给世界“补
货”。正如《纽约时报》网站
报道称，世界需要依靠中国
生产口罩，而中国开始对外
提供口罩。

国内的线下药店不再是“一罩难求”

前段时间海外帮中国，如今中国帮全球

要“罩”顾世界，中国企业面临着资质关


